



SI AVIENDO SIDO DIOS SERVIDO DE MOVER LOS ánimos de todos los Reyes, y Principes de la Europa, para establecer la Paz General en toda ella, à fin de que por este medio se promueva, y logre la tranquilidad, y bien universal tan deseado, y conveniente, no se convirtiese este sumo beneficio en el alivio, y felicidad, que con tanta ansia, y continuas fatigas he procurado siempre lleguen à experimentar todos los Pueblos, y Vassallos de estos mis Reynos, en recompensa de los servicios, amor, y fidelidad con que en el dilatado curso de la Guerra han contribuido constante, y loablemente, para ocurrir à sus urgencias, y defenfa de la Patria; seria malograr la suspirada ocasion, que la Divina Providencia se ha servido dispensarme, para solicitar con su asistencia, è incessantes aplicaciones, se difundan, y establezcan en mis Dominios todos los frutos, que son consequentes al inmenso beneficio de la Paz. Y siendo una de las cosas mas gravosas à mi Real Hazienda las pensiones, que en fuerça de los acaccimientos de la Guerra se assignaron à diversos individuos, que aviendo abandonado sus Patrias, y haziendas por mi servicio, transfirieron su domicilio, y esperanças à mis Dominios, haziendose acreedores à mi Real gratitud, como por el Artículo nono del Tratado de Paz, estipulado con el Emperador, se ha convenido, que à todos los subditos de una, y otra parte les sea licito bolver à la entera possessiõ, y goze de todos sus bienes, derechos, Privilegios, y Dignidades, para gozarlas tan libremente como antes de la Guerra, por cuya providencia tienen el arbitrio de restituirse à sus Patrias: He resuelto, por estas consideraciones, y atendiendo al principalissimo fin del alivio de mis Pueblos, y desahogo de la Real Hezienda, cessen, y queden estinguidas desde principio del presente año todas las pensiones, gratificaciones anuales, ò sueldos de empleos, en que no concurre la actualidad del exercicio, de qualquiera calidad que sean, concedidas à qualesquiera personas (tengan la assignacion, y excepciones que tuvieren) sin embargo de los motivos que asistieron para la concessiõ de este genero de mercedes, respecto de tener el recurso de poder passar à sus Patrias à gozar de los bienes, y Dignidades, que renunciaron, y adquirir los demàs à que tengan derecho. Y porque es natural se susciten algunas pretensiones, y controversias, sobre no averse assignado el todo, ò parte de algunas de las pensiones concedidas; es mi voluntad, que no se admitan semejantes instancias, pues solo deven percibir los interesados en ellas lo que corresponda hasta fin del año proximo passado, de las cantidades que les fueron situadas, sin tener derecho à pedir

dir lo que no se les pudo situar, por la falta de medios, que causò la urgente necesidad de la Guerra, ò qualquiera otro accidente. Tendràse entendido en el Consejo, y se daràn las ordenes convenientes para su puntual cumplimiento, y observancia, en la parte que le tocàre. En Madrid à dos de Enero de mil setecientos y veinte y seis. Al Obispo, Governador del Consejo. *Es Copia de la Original.* --Don Balbafar de San Pedro Azevedo.

**A**UNQUE ESTOY PERSUADIDO DEL SINGULAR amor, y fidelidad, que siempre me han tributado todos mis Vassallos, como natural efecto de su generosa lealtad; creeràn, que en medio de que hasta aqui, (por los repetidos acaecimientos de una Guerra tan constante, y dilatada) no he tenido arbitrio para manifestarles los ardientes deseos, que continuamente me han impelido à solicitar en quanto alcançaren mis providencias, el alivio de sus trabajos, y minoracion de sus contribuciones, de fuerte, que llegassen à conseguir generalmente los efectos de mi clemencia, y gratitud, y los que se siguen del establecimiento de una perpetua tranquilidad. Oy, que mediante la Divina Providencia, se logra en estos Reynos el imponderable beneficio de la Paz, he considerado ser la ocasion tan deseada, para hazer patente à todos los Subditos de mis Dominios, llegò el caso (que han procurado mis fatigas) de su reposo, y de mis esperanças, para promover en su beneficio el cumplimiento de mis deseos, en premio de sus servicios. Y sin embargo de que las urgentes necesidades de la Guerra, à que ha sido forzoso atender por la defensa de estos Reynos, y por conservar en ellos su heroica, y memorable reputacion (arrebatando sin libertad todos los arbitrios, y aun los pensamientos dirigidos à sus utilidades) limitò de forma el mio, que me constituyò en la impossibilidad de poner en practica mis intentos: Todavia en medio de tan estrechos terminos, pude manifestar algunos indicios de la inclinacion de mi Real animo al desahogo de mis Pueblos en diversas ocasiones; y particularmente quando mandè extinguir la contribució, ò Servicio de Milicias, y remitir à beneficio de ellos lo que estavan deviendo, assi del expressado Servicio de Milicias, como del Servicio ordinario, y extraordinario, y moderar con tanta equidad el precio de la Sal. Pero no satisfaciendose el amor, que professo à mis Vassallos, ni el anhelo con que solicito su entera felicidad, con aquella sola demostracion de mi gratitud, en recompensa de su lealtad; y siendo los primeros, y mas firmes fundamentos para regir los Reynos con acierto, y establecer en ellos las maximas que se juzgaren oportunas, la buena, y recta administracion de la Justicia, y de la Hazienda: He resuelto (en el interin que con el beneficio del tiempo se pueden poner en practica mayores alivios de los Pueblos) mandar à todos los Tribunales, y demàs

demàs Ministros de esta Corte, Chancillerias, Audiencias, Justicias, Capitanes Generales, y Governadores de mis Dominios, administren la Justicia con pureza, y rectitud inviolable en sus Jurisdicciones, distribuyendola entre todos los individuos exactamente, sin causarles el intolerable perjuicio de las voluntarias dilaciones, cortando de raiz las causas que puedan producir disensiones, y litigios, sin vulnerar por esto los terminos legales, que para semejâtes casos estàn prevenidos por Derecho: Y que se exijan las contribuciones de los Lugares (mientras puedo aliviarles tan grave peso) sin violencia, ni codicia de los sugetos que se destinaren à esta incumbencia; cautelando todos los perjuicios que pudieren causarfe; castigando competentemente los que se hizieren; y extinguiendo los abusos que en semejâtes comisiones se huvieren introducido, como deven executarlos por su propia obligacion todos los Ministros, en quienes por sus empleos tengo depositada mi confianza para estos fines, y alivio de mi conciencia, cuyo vinculo les renuevo en el cumplimiento, y satisfaccion de sus encargos: Ordenandoles lo observen asì rigurosamente, haziendo notorio este mi Real animo en todos mis Dominios, para el consuelo, y aliento de sus individuos, en lo que pertenezca à su Jurisdiccion; con advertencia, no solo de que seràn reconvenidos, sino que si al mas minimo de todos mis Vassallos, se le dilatàre la Justicia con algun pretexto, ò se le agraviare por los Tribunales, ò Ministros de su Distrito, aya de tener el arbitrio de recurrir à mi directamente por medio del Duque de Ripperdà, mi Secretario de Estado, y del Despacho, à fin, que enterado Yo de su instancia, si fuere cierta, pueda tomar las mas justas providencias, asì para el remedio de los daños que se huvieren originado de este modo de proceder, como para el castigo de los Delatores, si faltaren en sus informes à la verdad. Y en medio de que estoy persuadido à que ninguno de mis Ministros, de qualquiera calidad, y grado que sea, incurrirà en tan feo crimen, como lo es faltar à mi confianza, y à su jurada obligacion, en detrimento de la buena administracion de Justicia, y del bien publico de mis Reynos; les amonesto, que asì como se harà acrehedores de mi liberalidad para su premio, cumpliendo con sus obligaciones, se constituiràn dignos de mi indignacion, faltando à ellas, y del castigo que corresponda à su delito, y al publico exemplo. Tendràse entendido en el Consejo para su puntual cumplimiento, y observancia, en la parte que le toca. En Madrid à dos de Enero de mil setecientos y veinte y seis. Al Obispo, Governador del Consejo. *Es Copia del Real Decreto de su Magestad, que original queda por aora en este Oficio de mi cargo, de que certifico yo Don Balthasar de San Pedro Azevedo, Escribano de Camara, y de Gobierno del Consejo. Madrid, y Enero quatro de mil setecientos y veinte y seis años.--Don Balthasar de San Pedro Azevedo.*

**S**IENDO UNO DE MIS PRINCIPALISSIMOS CUIDADOS en el régimen de estos Reynos (y que por consecuencia deve serlo tambien de todos mis Tribunales, y Ministros) la prompta, y recta administracion de la Justicia en general, y la expedicion de los Pleytos legales, Causas Criminales, y demas litigios, y demandas que ayau ocurrido, y se ofrecieren entre partes, y de Oficio: Sin embargo, que de la justificacion de todos los que actualmēte tienen à su cargo esta gravíssima obligacion, devo prometerme, no daràn ocasion en materia tan delicada, y de tan irreparables perjuicios, à que se dilate con motivos, ò pretextos voluntarios, la Decisíon, ò Sentencia que à cada uno de los Litigantes, y Reos pertenecierē en justicia; por mayor satisfacciō mia, y en comprobacion de las operaciones del ministerio: i-He resuelto, que todos los Consejos, Tribunales, y Ministros de dentro, y fuera de esta Corte, que tienen à su cuidado esta esencialíssima carga, me den cuenta de todos los Pleytos que se hallarē pendientes, y del estado de ellos; poniendo afsimíssimo en mi Real inteligēcia, al fin de cada mes, noticia del curso que se les aya dado para su conclusiō, y de los que se huvieren fenecido: Y que los Tribunales, y Ministros de esta Corte, y fuera de ella, dependientes del Consejo, lo executen por su medio, para que por èl se me haga presente lo que en quanto à estas dependencias participaren, y en su vista se ofreciere al Consejo que añadir, así sobre los casos que expressaren, como de otras cosas particulares que puedan ocurrir. Tendràse entendido en el Consejo, y Camara para su cumplimiento, y observancia; y se daràn las ordenes convenientes à este fin. à la Sala de Alcaldes, Juzgado de la Villa de Madrid, y à las Cháçillerias, y Audiencias del Reyno. En Madrid à quatro de Enero de mil setecientos y veinte y seis. Al Obispo, Governador del Consejo. *Es Copia de la Original.--Don Balthasar de San Pedro Azevedo.*

**H**E RESUELTO, SE DE ORDEN GENERAL A TODO el Reyno, para que se prendan los Vagamundos que huviere, y se lleven à las Plazas donde se prendieren, ò à las mas inmediatas, encargandose eficazmente el mayor cuidado en su execucion, y que se dē cuenta de ella. El Consejo lo tendrá entendido, y expedirà las ordenes mas convenientes à su puntual cumplimiento, dandome noticia de lo que de ellas resultare. En Madrid à cinco de Enero de mil setecientos y veinte y seis. Al Obispo, Governador del Consejo. *Es Copia de la Original.--Don Balthasar de San Pedro Azevedo.*

*Es Copia de los impressos, remitidos al Real Acuerdo, quien les obedeciò, y mandò cumplir, de que certifico:*

*Don Francisco Comes.*